

[Prénom][NOM]

[Adresse]

[Code Postal][Ville]

Tél. : 01.23.45.67.89

[Nom Destinataire]

[Adresse Destinataire]

[Code Postal][VILLE]

Paris, le 28/01/2026

Exemple de discours du maire pour le 11 novembre

Mesdames et Messieurs, Chers concitoyens, Autorités civiles et militaires, Porte-drapeaux, Anciens combattants, Jeunes générations,

Nous sommes réunis aujourd'hui, comme chaque année, en ce 11 novembre, pour commémorer l'armistice de 1918, mettant fin à la Première Guerre mondiale. Ce moment de mémoire et de recueillement nous rappelle l'immense sacrifice consenti par des millions de soldats qui ont combattu pour la liberté de notre nation.

En ce jour, nous honorons la mémoire de ceux qui sont tombés au champ d'honneur, de ceux qui ont souffert dans leur chair et dans leur âme, et de toutes les familles brisées par la guerre.

Souvenons-nous du passé pour construire l'avenir.

La Grande Guerre, qui devait être la « der des ders », a emporté plus d'1,4 million de soldats français et fait plusieurs millions de blessés. Derrière ces chiffres tragiques, il y a des visages, des noms gravés à jamais sur les monuments aux morts de nos villes et villages, y compris ici, à [nom de la commune].

Nous avons le devoir de ne jamais oublier. Oublier, ce serait trahir leur mémoire. Oublier, ce serait prendre le risque de voir l'histoire se répéter.

C'est pourquoi nous devons transmettre ce souvenir aux générations futures, pour qu'elles comprennent l'ampleur des sacrifices consentis et l'importance de préserver la paix.

Un hommage aux combattants d'hier et d'aujourd'hui.

Aujourd'hui, en ce 11 novembre, nous rendons hommage à tous ceux qui ont combattu pour la France, non seulement durant la Grande Guerre, mais aussi lors des conflits qui ont suivi.

Car depuis plus d'un siècle, nos soldats continuent de défendre les valeurs de liberté, d'égalité et de fraternité sur différents théâtres d'opérations.

Nous avons une pensée particulière pour nos anciens combattants, dont la mémoire vivante nous rappelle le prix de la paix, mais aussi pour tous ceux qui servent actuellement la France, que ce soit sur notre territoire ou à l'étranger.

Un message d'unité et de paix

Chers amis, la paix n'est jamais acquise définitivement. Elle se cultive, elle se protège, elle se transmet.

Dans un monde où des conflits éclatent encore chaque jour, il est de notre responsabilité de défendre les valeurs républicaines et l'idéal de paix pour lequel tant de soldats ont donné leur vie.

C'est ensemble, par le dialogue, la solidarité et l'éducation, que nous devons œuvrer pour un monde plus juste, où le respect et la fraternité prennent le pas sur la haine et la division.

Je veux aussi m'adresser aux jeunes générations, car c'est entre leurs mains que repose l'avenir.

Que cette cérémonie leur rappelle que l'histoire n'est pas qu'un livre à feuilleter, mais une leçon à méditer.

En ce 11 novembre, nous nous souvenons, nous honorons, nous transmettons.

À vous tous ici présents, citoyens de [nom de la commune], je vous remercie de perpétuer cette mémoire et de faire vivre cet engagement.

Que ce monument devant lequel nous nous inclinons aujourd'hui soit le symbole de notre reconnaissance, de notre fidélité à ceux qui ont donné leur vie, et de notre engagement pour un avenir de paix.

Vive la mémoire de nos soldats !

Vive la République !

Vive la France !

[Prénom][NOM]

Signature